



Año XIX

Diario Republicano

Núm. 6.496

Alfred Gethen
3-Calle de Miramar-3
LA PLATERIA INGLESA

NOVELTY
del día del Año
Solbrón
del 15 de Junio a 30 Septiembre

BODEGAS
del Excmo. Sr.
Duque de Almodóvar del Río
Sanchez Romate Hermanos en Jerez

Presuntas inteligencias

Sin que sea bastante a evitarlo la negativa de los señores Villaverde, conde de San Bernardo y León y Castillo, la opinión pública ha fijado su atención en la casual coincidencia de haber salido en el mismo día de Madrid y París para converger a la vez el jefe del gobierno y nuestro embajador en París, en esta población, hoy corte—no de las Españas como en otros tiempos, sino de España á secas—y relación esa coincidencia con las manifestaciones del señor Silveira en el Congreso respecto á inteligencias con Francia, las posteriores atenuaciones que ha querido poner á sus palabras desde las columnas de su órgano en la prensa y con lo que acerca de este asunto han dicho los periódicos franceses y españoles, que ven flotar en la atmósfera de la política internacional, sino una verdadera y completa coincidencia, que lo que se llama una entente cordial.

Es general—por qué negarlo—nuestra propensión á fantasear, dándole vueltas á cada frase salida de labios de un superhombre, mirándole primero plana, después de costado, hasta ponerle de perfil y levantar sobre él todo un mundo de filosofías y todo un problema de metafísica con la solución indicada; y á tales propensiones nos empuja la vaguedad y á veces hasta incoherencia con que nuestros hombres públicos suelen expresar sus ideas y propósitos cuando más claro interés conocernos al país.

Más sea por obra de la fantasía, sea por falta de clarividencia, es cierto que la opinión pública habla de corrientes de inteligencia con Francia, y hasta una buena parte de esa opinión se señala como objetivo para establecerla, por parte de España, el apoyo del Estado republicano francés en favor del régimen vigente en el Estado español.

No hemos de entrar nosotros á descifrar desde aquí enigmas tan complicados, ni hemos de contribuir por nuestra parte á avivar sospechas y recelos que se reflejan más ó menos claramente en las columnas de otros periódicos. Para juzgar cuestiones de esta índole con probabilidades de acierto y con asomos de verosimilitud, se necesitan antecedentes y datos que solo antecedenentes y datos que solo antecedenentes y datos que solo antecedenentes...

incumben y que dada la exquisita susceptibilidad de nuestro pueblo, que no consiste en intervenciones que el decoro nacional rechaza, había de dañar más á aquello mismo que se trata de defender.

Ahora; si las inteligencias presuntas han de servir para afianzar la paz sin necesidad de armarnos hasta los dientes, para hacer respetar nuestros derechos en Africa, para mejorar nuestra desastrosa situación económica, para que nuestros productos se vendan, para que el descuento no llegue á aislar-nos del mundo, para concertar sabid y hábilmente tratados que hagan progresar nuestras industrias y florecer nuestra agricultura y nuestro comercio; si para eso fuera la inteligencia con Francia, bien vendida sea y laido el gobierno que acierte á concertarla.

¡Pero!... tendrán razón los señores Villaverde y León y Castillo. ¡No será verdad tanta belleza!

LUCHAS POLITICAS

Tirios y troyanos

Esta noche se ha promovido en el paseo del Arenal un escándalo terrible. El programa del concierto de la banda municipal está formado por obras de escritores vascos.

Todo fué armonía y tranquilidad hasta que la banda interpretó «Los Euzkars».

Cada uno de los números de esta tanda de rigodones, era recibida por los bizkaitas con entusiasm y ruidos aplausos.

Al ver la inestabilidad con que los bizkaitas aplaudían, otros comenzaron á protestar y á pedir que se tocara «La Marsellesa».

Aquellos al terminar la banda la interpretaron de «Los Euzkars», sollozando y llorando de la emoción de la obra.

En estos momentos, los grupos cantan en el Arenal á gritos «Los Euzkars».

Cuando ven que los policias se acercan se disimulan, y se renuen en seguir en un intento para resusitar la valiente canción.

Excuso decir que al originarse los sucesos la mayor parte de las familias se han retirado presurosas á sus domicilios.

Durante las broncas se han dado numerosos y ruidosos vítores á la República y al Salmo.

Los socialistas han vitoreado á la República social.

continuar en el más hermoso de los salmientes.

Más tarde las regatas de balanderos fueron causa de extraordinaria animación, pues de día en día aumentan los previos del sport náutico.

Algunas veces se celebran por numeroso gentío y segada por muchos con extraordinario interés.

Los comentarios que se hicieron entre los aficionados acerca del resultado del regateo, fueron muchos y muy encontrados.

En las últimas horas de la mañana temieron muchos que el tiempo nos jugará también una de las suyas, y que se agusten los festejos anunciados en esta capital y en los pueblos vecinos.

El año anterior ganó la Copa el Marqués de San Juan de los Ríos, hoy á la ciudad villa extraordinaria concurrencia.

En el despacho de un jefe de negociación: «Apenas tiene usted veintidós años y ya quiere usted casarse».

Crónicas cortas

EL MERCANTILISMO

De Roma, la ciudad eterna, se escaparon en todos los sentidos un rumor extraño.

El gigante tuvo que retirarse por haberse enfermado uno de sus tripulantes.

Las fiestas de Azpeitia

Por último el día «Por dónde ha podido salir tanta gente á Azpeitia».

El producto líquido obtenido se emplea en reinar el servicio militar y en aliviar la situación de su familia.

LA VIDA EN VITORIA

Con arreglo al programa anunciado, han celebrado hoy con gran entusiasmo la festividad de San Ignacio, los grupos de los diversos barrios de esta capital.

Esta mañana, en la Plaza Nueva, se celebró una reunión de carácter social.

losana ha sido hoy víctima de una brutal asaltada.

Las tropas de la guarnición han efectuado hoy un paseo militar.

REGATAS

Copa de la Reina

Ayer mañana, conforme estaba anunciado, se celebró la regata en que había de disputarse la Copa de la Reina entre yates de Santander, Bilbao y San Sebastián por no haber concurrido ningún extranjero.

En segundo lugar llegó el Ay! Ay! Ay! que tardó con la compensación 2 horas, 11 minutos 2 segundos.

Este balandro que ha hecho sus primeros viajes en estas aguas, de entre grandes condiciones marítimas y permite abrigar esperanzas, para el día que su tripulación lo haya practicado lo suficiente para conocerlo.

Las fiestas de Azpeitia

Por último el día «Por dónde ha podido salir tanta gente á Azpeitia».

El producto líquido obtenido se emplea en reinar el servicio militar y en aliviar la situación de su familia.

LA VIDA EN VITORIA

Con arreglo al programa anunciado, han celebrado hoy con gran entusiasmo la festividad de San Ignacio, los grupos de los diversos barrios de esta capital.

Esta mañana, en la Plaza Nueva, se celebró una reunión de carácter social.

El movimiento de principio á hora bien temprana, por la llegada del jefe del gobierno nos trajo á todos de cabeza.

Este año, que al fin y al cabo? Para nosotros, que no tenemos nada que perder, algo; para desvanecer las esperanzas de los que consideraban que la llegada de Villaverde daría juego á los que fomentan la idea de las alianzas internacionales.

Saló el segundo que es comarcal y colorado y atende por «Barbero».

Se ordena que vuelvan á la plaza y sigue la suerte de varas.

RECIBO CUATRO VARAS (el toro, no el pichazo, es de redacción).

El público pide que Lloverito pare y éste accede colocando un buen par.

A TRAVÉS DE LA FRONTERA

LOS CAÑONES

No queremos referirnos á los cañones que utilizan nuestros artilleros para hacer cañones los días de gala.

LIBRES TAMBIÉN DIOS DE ALIUDR AL CAJÓN DEL FUAL QUE BRUCOLO, siendo voluntario se alistó para el servicio en una fragata, dejando como una flauta.

LA IGLESIA

La elección del Papa

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

patio de San Dámaso á las tres de la tarde con sus útiles y herramientas.

El mariscal del Onclave tomó en la Capilla Sixtina juramento de fidelidad.

En la dársena entró la goleta Javier procedente de Gijón, con carga general.

De pesca: Dos lanchas á vapor volvieron por la mañana con 30 millares de sardina que se vendieron á 28 pesetas el millar.

En Vilgo se ha efectuado el reconocimiento de las mercancías del vapor Juan Gungaham que tantas veces se resaca en el puerto de Pasajes.

Los pleameares de hoy serán á las 9,15 de la mañana y 9,30 de la noche.

Como habíamos anunciado, ayer en el primer momento de la tarde, se trajo un retraso de cuarenta minutos, llegó á esta localidad el jefe del gobierno acompañado de su comitiva.

En los andenes de la estación española en la llegada del señor Villaverde, el jefe del gobierno acompañó al ministro de Estado.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.

El papa ha fallecido el día 30 de Julio.